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René Dávila: 
 
Egresado de la carrera de periodismo de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UNAM. 
Cuenta con más de 30 años de experiencia en medios impresos como: El Día, El Universal, El Sol de 
México, Novedades, Unomásuno, entre otros.  
Presidente del bloque nacional de Periodistas y Editores de México; además de  diplomados en 
Derechos Humanos, impartidos en la Facultad de Filosofía y Letras de la UNAM y en la Universidad 
Iberoamericana Campus Santa Fe, así como diversos cursos y seminarios sobre salud, como el 
impartido por el International Center for Journalists con sede en Washington, DC. 
La entrevista que llevamos a cabo  básicamente fue sobre  los  periodos de gobernación  como 
presidentes  de Adolfo Ruiz Cortines, Adolfo López Mateos, Gustavo Díaz Ordaz y Luis Echeverría. 
Las preguntas realizadas b fueron muy breves y concretas a lo que  él nos respondió muy claro y 
precisó  e incluso nos  dio a conocer  datos  que los medios no nos hubiesen dado. 
 
Adolfo Ruiz Cortines 

Fue uno de los presidentes que   actuó  en  beneficio del pueblo, su política  básicamente 
fue enfocada al seguro social  permitiendo el crecimiento del país. En lo político  actuó 
correctamente como la cabeza del PRI  y en su momento o durante su gobierno   hubo paz 
y tranquilidad 
 

1. ¿Cómo crees que cambio la cuestión política al haberle otorgado el derecho de 
voto a la mujer? 

2. En ese entonces, ¿Existía una mayor participación tanto de las mujeres como de 
los hombres en las votaciones para elegir a un presidente? 
 
R: hasta ese entonces el papel de la mujer  en lo político estaba  oculto tras la espalda de 
los hombres. 
Este presidente equilibro las fuerzas políticas permitiendo la opinión o   el derecho  a 
ejercer su  voz  de la mujer y ahí es cuando empiezan a aparecer mujeres en la  vida 
política. 

3. En cuanto a la devaluación del peso de $8.50 a $12.50 ¿Cómo afecto a la 
economía popular? 
R: afecto en forma drástica  por que  el peso pierde su valor y se refleja en el  campo, en 
los créditos,  bajan los presupuestos,  es menor el apoyo la ganadería y  son pocas las 
obras por  la reducción del presupuesto destinado a esto. 

 
Adolfo López Mateos 

1. ¿Qué papel juega México durante la revolución cubana? 
2. ¿Cuál crees que sea la solución efectiva para satisfacer las demandas de todos los 

movimientos que se han suscitado recientemente? Que como sabemos, en el 
gobierno de López Mateos la solución a las huelgas y movimientos sociales fue el 
uso de la represión. 
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            Fue un presidente de mucho mundo,  con el pretexto de  fomentar lazos de 

hermandad con  
            Otros países a  fin de lograr inversiones a México; sin embargo  no desatendió el gobierno.  
            Logro una estabilidad, se recupero una armonía lo que permitía la confianza del pueblo,          
gracias a las obras públicas  e inversiones. 
            Un presidente muy querido ya que  beneficio a la población, sobretodo a las clases bajas,                 
tenía una imagen de ser hijo del pueblo. 

 
 
Gustavo Díaz Ordaz 
 

3. ¿Qué nos puede decir sobre el gobierno de Gustavo Díaz Ordaz? 
Fue un mandatario  con mano dura y aunque mantenía la estabilidad del país con su  tipo 
de política germino un descontento en todos los sectores sobre todo  la estudiantil y es así 
como se da la noche de Tlatelolco,  

4. ¿Quiénes encabezaron el movimiento del 68 y con que fin? 
Con el fin de hacer  saber al presidente su  descontento  alzando la voz, en la masacre de  
Tlatelolco fueron inocentes los  que murieron, el ejército tenia la orden de hacer  
desaparecer a  todos los testigos y los medios no difundieron puesto a la censura que 
tenían. 

 

5. ¿Qué opina de la conferencia donde Díaz Ordaz dijo: “Solo fue un incidente 
penoso que me permitió salvar al país”? 
Como cualquier político nunca va a decir  que arrojan la piedra aunque su pedrada  les 
haya  volado la cabeza  a varios,  siempre van a minimizar los hechos,  todos criticaron la 
conferencia  puesto que el pueblo  no creía en sus palabras. 

 
 
Luis Echeverría Álvarez 
 

6. ¿Qué nos podría decir sobre el presidente predicador Luis Echeverría? 
Vuelve un poco la estabilidad, pero este presidente   se cuida más  de las acciones de   Díaz 
Ordaz  olvidando un poco   su  gobierno. 

7. ¿Nos podría contar un poco sobre lo que fue el “Halconazo” o “el jueves de 
Corpus”? 
Esa masacre   fue una acción reprobable del gobierno, fue una dañina  para al país, 
completamente negativa pues es una política de la época de la revolución a fin de imponer 
reglas  sin importar el pueblo 

8. ¿Qué papel jugaron los medios de comunicación con respecto a lo que fue la 
matanza del 2 de octubre  y la del jueves de corpus? 
Hasta apenas en esta época los medios empiezan a tener un poco de libertad de expresión   
pues la prensa siempre fue y sigue siendo controlada por el gobierno. 
Los reporteros  tienen la libertad de escribir  sin  censura, mas  la redacción  es la  que 
omite la  verdad modificándola y ahí es donde entra la censura para no afectar al  
gobierno. 


